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Vida Abundante Uruguay 
Serie: Éxodo: Rescate, libertad, cuidado y provisión. 

Tema: Corazón de León: Temporadas de alta tensión.   
Fecha: 23 de septiembre 23 I Por: Coco Hernández 

 

Texto Clamó entonces Moisés al Señor y dijo:—¿Qué voy a hacer con este 
pueblo? ¡Solo falta que me maten a pedradas! 5 —Adelántate al pueblo —le 

aconsejó el Señor— y llévate contigo a algunos jefes de Israel, pero lleva también 
la vara con que golpeaste el Nilo. Ponte 

Éxodo 17:4-6 NVI 
 

Introducción: 
 
Aunque como ser humano que era, Moisés también cometió sus errores, la 
sabiduría, el carácter, la madurez, la disciplina, la paciencia y sobre todo la 
confianza en Dios que mostró en los momentos de mayor tensión, es algo a lo que 
debemos prestar a atención.    
 
Vivimos en un mundo que nos observa, la forma en la reaccionamos cuando las 
cosas se ponen cuesta arriba también da testimonio del Dios en el que creemos.  
 
Proverbios 30:30 NVI …el león, poderoso entre las bestias, que no retrocede ante 
nada; 
 
Uno de los instintos característicos de un León, es su capacidad para no retroceder 
en los momentos de tensión.  
 
Nosotros no somos leones, a veces, NO retroceder podría ser síntoma de un 
corazón orgulloso que se aferra a su propia voluntad y avanza sin medir las 
consecuencias, sin embargo, hay momentos en los que Dios espera que sigamos 
avanzando, aún si el mundo entero se pone en contra nuestra. 
 
Así lo hizo Moisés, así lo hizo nuestro salvador Jesús, quienes no retrocedieron en 
su misión, sino que se mantuvieron firmes, en obediencia al Padre.  
 
Desarrollo:  

Éxodo 17:2-3 NVI 2 así que discutieron con Moisés. —Danos agua para beber —
le exigieron. —¿Por qué discuten conmigo? —se defendió Moisés—. ¿Por qué 
provocan al Señor? 3 Pero los israelitas estaban sedientos, y murmuraron contra 
Moisés. —¿Para qué nos sacaste de Egipto? —reclamaban—. ¿Solo para matarnos 
de sed a nosotros, a nuestros hijos y a nuestro ganado? 
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Esta es solo una de las muchas veces en las que Israel reaccionó en contra de 
Moisés, cuando se enfrentaron a una crisis.  
 
Los israelitas todavía no caían en cuenta de que, por encima de su líder terrenal, 
estaba Dios, y que fue Dios mismo, quien los guío hasta ese lugar.  
 
Éxodo 17:1 NVI Toda la comunidad israelita partió del desierto de Sin por etapas, 
según lo había ordenado el Señor. 
 
Aunque es cierto que, muchas veces las crisis son consecuencia de nuestra 
desobediencia, es cierto también, que nosotros podemos estar en la voluntad de 
Dios, y aun así pasar por ellas.  
 
¿Por qué?: 
 
1. Para probar nuestra confianza en él. Los tiempos de sequía, escases y 
desierto, cumplen el propósito de enseñarnos a confiar más en Dios y menos en 
nosotros.  
 
2. Para fortalecer nuestro carácter como líderes. Dios nos pasa por el tamiz de 
la prueba para moldear el carácter de Cristo en nosotros. 
 
Que podemos aprender de la forma en la que Moisés enfrentó los momentos de 
Crisis:  
 
1-Su capacidad para recordar por quién y para quién hace las cosas.  
 
Desde el capítulo 3, a Moisés le quedó claro que no fué Israel quien lo mando a 
llamar. Moisés fue a Egipto, porque Dios lo envió.  
 
La convicción del llamado, es lo que nos sostiene cuando parece que todo se 
derrumba.  
 
2-Su capacidad para animar a quienes están desanimados.  
 
Todos alguna vez nos hemos sentido desanimados, es normal sentirnos así de vez 
en cuando. Lo que no es normal es permanecer allí por mucho tiempo.   
 
Deuteronomio 20:8 NVI 8 Y añadirán los oficiales: «Si alguno de ustedes es 
miedoso o cobarde, que vuelva a su casa, no sea que desanime también a sus 
hermanos» 
 
Podemos sentirnos desanimados, pero nunca permitir que nos absorba a tal punto, 
de desanimar a lo demás.  
 

 El desánimo prolongado nos lleva a la queja y no a la gratitud. 

 El desánimo prolongado nos vuelve perezosos y no esforzados. 
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 El desánimo prolongado es mediocridad y no excelencia.  
 
La forma en la que reacciona Moisés demuestra ecuanimidad y madurez ante 
situaciones de extrema tensión. 
 
Éxodo 14:13-14 NVI 13 —No tengan miedo —les respondió Moisés—. Mantengan 
sus posiciones, que hoy mismo serán testigos de la salvación que el Señor realizará 
en favor de ustedes. A esos egipcios que hoy ven, ¡jamás volverán a 
verlos! 14 Ustedes quédense quietos, que el Señor presentará batalla por ustedes. 
 
3-Su capacidad para amar a quienes son difíciles de amar.  
 
¿Si sabe que existen personas muy hábiles en el arte de sacarnos las casillas? 
 
Aunque aprender a gestionar nuestras emociones es vital para reaccionar 
adecuadamente en las situaciones difíciles, solamente el amor, nos puede llevar a 
reaccionar distinto, aún con aquellos que no muestran la misma actitud hacia 
nosotros. 
 
Responder con bien a quienes nos hacen el mal, es otro nivel. 

Éxodo 32:30-32 NVI 30 Al día siguiente, Moisés dijo a los israelitas: «Ustedes han 
cometido un gran pecado. Pero voy a subir ahora para reunirme con el Señor y tal 
vez logre yo que Dios perdone su pecado».31 Volvió entonces Moisés para hablar 
con el Señor y le dijo: —¡Qué pecado tan grande ha cometido este pueblo al 
hacerse dioses de oro! 32 Sin embargo, yo te ruego que perdones su pecado. Pero 
si no vas a perdonarlos, ¡bórrame del libro que has escrito!  

Pregunta: ¿A qué estarías dispuesto a renunciar, con tal de mostrar amor hacía 
aquellos que te critican? 

Para Moisés la destrucción del pueblo, implicaba un fracaso en la misión que se le 
encomendó. No fue el quien adoró el becerro, pero eso es lo que debe hacer un 
líder:  

 Si hay éxito celebramos todos.  

 Si hay fracaso los asumimos todos.  

 
4-Su capacidad para ir siempre un paso adelante 
 
Moisés sabía cómo adelantarse a las circunstancias.   

Éxodo 17:4-5 NVI 4 Clamó entonces Moisés al Señor y dijo:—¿Qué voy a hacer con 
este pueblo? ¡Solo falta que me maten a pedradas! 5 —Adelántate al pueblo —le 
aconsejó el Señor— 
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Éxodo 17:6 NVI …Así lo hizo Moisés, 

Moisés no se enfocó en las críticas, no puso su mirada en los problemas, no prestó 
atención a los comentarios negativos. Se enfocó en Dios y avanzó.  

Conclusión:  

Quizá hoy te sientes incomprendido por aquellos por quienes lo has dado todo. 

Piensas que no te valoran, que nadie ve tu esfuerzo, que nada de lo que estás 
haciendo ha valido, quizá estás desanimado a punto de tirar la toalla…. 

Quiero recordarte que Dios ha visto todo, a él no se la ha olvidado nada, y aunque 
a veces nos parece que es así, nada de lo que nosotros hacemos en su nombre y 
para su gloria es en vano.  

 


